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— = *  В горкоме КПСС, исполкоме горсовета и горкоме ВЛКСМ

В А В А Н Г А Р Д Е  СО РЕВН О ВАН И Я
v n r r °  Первоуральского горкома молзавода (директор К. Н. по производительности тру- В. И. Шахторин, секретарь и ЦУркома ВЛКСМ. Коллек» 
КПСС, исполком городского Совета Дядюшкин, секретарь парт- да — на 102,3 процента. комсомольской организации тив выполнил план по рез- 

депутатов, бюро горкома бюро .В. Г. Кѵликаев, пред- Второе место среди пред- Е. Л. Копылова) с вручени- лизации услуг населению 
ВЛКС/VI рассмотрели итоги социали- седатель профкома Л. И. приятий*пятой группы при- ем переходящего Красного на 104,4 процента, по произ» 
стического соревнования среди пред- Луконина, секретарь комсо- судить коллективу Новоут- знамени и Почетной грамо- водительности труда — на 

приятии и организации города по результатам работы мольской организации С. А. кинской учебно-эксперимен- ты горкома КПСС, горис- ц з д  процента, 
за (983 год и постановили: Чуракова) с вручением пере- тальной мебельной фабрики полкома и горкома ВЛКСМ. Второе место среди пред*
Среди предприятий пер- ности труда — на 101 про- ходящего Красного знамени (директор Н. В. Данин, Коллектив выполнил план приятря одиннадцатой грѵп»

вой группы призовых мест цент. и Почетной грамоты горко- председатель профкома по реализации продукции на присудить коллективу
не присуждать в связи с Среди предприятий треть- ма КПСС, горисполкома и Л. А. Казанцева) с вруче- 125 процентов, по произво- объеди„екия‘ Первоуральск,
большим количеством нару- ей группы первое место при- горкома ВЛКСМ. Коллектив кием Почетной грамоты гор- дительноети труда — на 1.16 ш ейбыт (директор Н С.
шений трудовой дисципли- СуДИТь коллективу Северско- выполнил план по реализа- кома КПСС, горисполкома процентов.  - „„„т.
ны. го камнещебеночного завода нии продукции на 111,9 про- и горкома ВЛКСМ. Коллек- „  ____ Миронова, секретарь парт»Первое место среди пред- ^  л _ п  Полубоярпевя.

Среди предприятий второй (директор В Н. Авдюков, цента, по производительно- тив выполнил план порея- приятий девятой группы при- пое'дСедатедь профкома Г \  
группы первое место^ при- секретарь партбюро А. В. сти труда — на 107,5 про- лизации продукции на 106 сѵдить  ̂коллективу автобазы Храмова, секретарь комсо»'

процентов, по производи- М  8 (директор Г. И. Круг, оіргатзации И. А»
г- тельности труда -  на 113 секретарь партбюро В. Я. Непеина) с вручением По

судить коллективу завода Герасимов, председатель Цента.
радиотелевизионного обору- профкома Р. Г. Бехтхольд, Второе место среди пред» . .  ucucm d| t
дования (директор А. Ф. секретарь ко-моомольской приятий четвертой группы процентов. в Овдин, председатель проф- четно^  грамоты горкома
Бунаков, секретарь партбю- организации Е. А. Мамочо- присудить коллективу хле- Среди предприятии шестой кома П. И. Агапов, секре- к г іс с  готтисполкома и гор-
іро А- И» Гаврилов, предсе* ва) с вручением переходя- бокомбината (директор группы первое место прису- тарь комсомольской органи- кома ВЛКСМ Коллектив
датель профкома А. М. . шег0 Красного знамени и А. М. Рапацевич, секретарь лить коллективу строитель- зации В. П. Пичугин) с вру- лнил плая по реачиза»
Скорых, секретарь комсо- Почетной грамоты горкома партийного бюро Р. А. Гол- ного управления № 4 треста чением переходящего Крас- ѵслѵг населению на
мольской организации Н. А. КПСС, горисполкома и гор- добина. председатель проф- Уралтяжтрубстрой (началь- ного знамени и Почетной , „popewra по произ. 
Батюкова) с вручением ае- Кома ВЛКСМ Коллектив кома М. В Еремина, секре- ник Н. И. Лаптев, секретарь грамоты горкома КПСС, ’водительности труда на
реходящего Красного зна- выполнил план по реализа- тарь комсомольской органи- партбюро С. М. Серебрен- горисполкома и горкома . процента 
мени и Почетной грамоты ции продукшш на ц і ,8  про- зации С. А. Ипатова) с ников, председатель проф- ВЛКСМ. Коллектив выпол-. * * ’ лпгя^
горкома КПСС, горисполко- цента> по производительно- вручением Почетной грамо- кома Т. С. Лонская, секре- нил план по объему грузо- ^Реди предприятии, орта
ма и горкома ВЛКСМ. Кол- ^  труда _  на Ю7,5 про- ты горкома КПСС, горис- тарь комсомольской органи- перевозок на 105,7 процен- иизации двенадцатой груп
лектив выполнил план по Ц€іНта полкома и горкома ВЛКСМ, зации В. А. Демидов) с вру- та, по производительности пы первое место присудить
реализации промышленной Второе место среди пред- Коллектив выполнил план чением переходящего Крас- труда — на 101,4 процента, коллеіггиву гоотромторга
продукции на 100,8 процен- приятий третьей группы по реализации продукции ного знамени и Почетной Среди предприятий деся- (Директор а. і . ьатина, сеч
та, по производительности присудить коллективу Цент- на 100,9 процента, по произ- грамоты горкома КПСС, той группы призовое место ретарь партоюро а . .і.
труда — на 101,6 процента, пальио-Ураладгкой геолого- водительности труда — на горисполкома и горкома не присуждать в связи с -^ьн ц кова, председатель

Второе место среди пред- разведочной экспедиции (ди- 100,8 процента. ВЛКСМ. Коллектив выпол- невыполнением условии со-
приятий второй группы при- ректор ю . И. Бурьян, сек- Среди предприятий пятой нил план по товарной строи- циалистичесхого соревнова- сетретарь комсомольской 
судить коллективу Билим- ретарь партбюро Т. Е. По- группы первое место при- тельной продукции на 117,2 ния. организация ь. нысухч-
баевского экспериментально- Лякова, председатель проф- судить коллективу Билимба- процента, по производитель- Среди предприятий один- с
го завода строительных кон- кома р М. Антонов, секре- евского лесхоза (директор ности труда — на 102,1 надцатой группы первое п  . _  п .
струкций и деталей (дирек- тарь комсомольской органи- И. В. Сурнин, секретарь процента. место присудить коллективу „"—І - ; ' • №П.
тор И. Т. Послухаев, секре- зации ц  Клюкин) с вруче- партбюро А. М. Никитин, Среди предприятий седь- производственного объеди- Г. .  ’r  пкСМ Кодлектив
тарь партбюро Г. Н. Копы- Нием Почетной грамоты гор- председатель профкома Л. А. мой группы первое место нения Первоуральскразно- „  . .
лов, председатель профкома кома КПСС, горисполкома Богатырева, секретарь ком- не присуждать в связи с быт (директор А. В. Репа- ,  -
В. Д. Касаткин, секретарь и горкома ВЛКСМ. Коллек- оомольской организации большим числом нарушений ков, секретарь партбюро ,  пгѵи*ыіга
комсомольской организации тив выполнил плая по pea- Н. Е. Барышникова) с вру- трудовой дисциплины. Н. П. Патракова, председа- „гюнентов
Е. К. Ржанникова) с вруче- лизации продукции на 106,1 чением переходящего Крас- Среди предприятий вось- гель профкома Т. П. Синя- _
нием Почетной грамоты гор- процента, по производи- ного знамени и Почетной мой группы первое место гина, секретарь комоомоль- Второе место среди ог-
кома КПСС, горисполкома тельности труда — на 104,1 грамоты горкома КПСС, присудить коллективу сов- ской организации Л. Б. Ав- ганизащий двенадцатой
и горкома ВЛКСМ. Коллек- процента. горисполкома и горкома хоза «Первоуральский» (ди- аоиина) с вручением пере- гРДтпы не присуждено в
тив выполнил план по реа- Среди предприятий чет- ВЛКСМ. Коллектив выпол- ректор Ю. ГІ. Бунаков, сек- ходящего Красного знаме- связи с невыполнением ус»
лизации продукции на 103 вертой группы первое место нил план по реализации про- ретарь парткома П. П. Пет- ни и Почетной грамоты гор- ловий социалистического со»
процента, по производитель- присудить коллективу гор- дукции на 101,3 процента, ров, председатель профкома кома КПСС, горисполкома реанования.

П Я Т И Л Е Т К А ,  ГОД Ч Е Т В Е Р Т Ы Й

ВЕРНЫЙ КРИТЕРИЙ
В десятом  цехе Новотрубного завода при п одведе

нии итогов соцсоревнования среди бригад и участков 
одним из главных показателей была часовая произво
дительность труда к фактически достигнутому уровню 
прош лого года. Этот кри тери й 'п озволяет более о б ъ 
ективно анализировать резервы  трудовых коллективов, 
контролировать эфф ективное их использование. Ана
лиз работы бригад участков производства и подготов
ки труб, сдачи труб, термического и травильного отде
лов наглядно показал: часовая производительность
интенсивней растет там, где применяется бригадная 
ф орм а организации и стимулирования труда. Напри
м ер , в бригаде К. Б. Егорова в 1982 году каждым ра
бочим в среднем  было произведено 192,3 килограмма 
труб за один час. А в прош лом году —• уж е 204,3 ки
лограм м а труб. П роизводительность труда возросла на 
6,2 процента. На нынешний год ставится задача д о 
биться ещ е больш ей эффективности..

Л. МАРТЫНОВА, 
начальник БОТ цеха №  10.

В  ВЕСТИ С 
НОВОТРУБНОГО 
ЗАВОДА

В цехе-ветеране 
Новотрубного за 
вода — п ервом  — 
трудится Н. А. Ло- 
сенкова. Нина 
А лександровна — 
контролер отдела 
технического конт
роля. По ее  вине 
не бывает рекла
маций. Лосенкову 
избрали проф гру
поргом бригады.

Н. А. Лоеенкова 
особое внимание 
уделяет организа
ции соревнования 
в бригаде, укреп
лению трудовой 
дисциплины.

На снимке: Н. А. 
Л оеенкова.

Фото 
А. Кедочигова.

В  К  N  И  Г  V  П  Л  Ч  F  Т  А  ’  повышении его эффективности. В. К. Нарбутовских
амг і ж і і г з і  #  Б а I  П  награж ден орден ом  Трудового Красного Знамени, ле

нинской Ю билейной м едалью  и м едалью  «За доблест
ный труд». Н емало добрых дел и на счету Валентины 
Ивановны Кузнецовой, за что она имеет много почет
ных грамот, благодарностей, различйых премий. Вете
ран труда помогает молодым рабочим овладевать про
ф ессией  электросварщ ика.

В книге Почете опытно-экспериментального завода 
радиотелевизионного оборудования появились новые 
фотографии —  бригады мастера Н. А. Веричевой, В. К. 
Нарбутовских и В. И, Кузнецовой. По праву ими гор
дится коллектив.

М. ЛАЗАРЕВА.

К омсомольско-молодеж ная бригада м астера Н. А. 
Веричевой много раз побеж дала в социалистическом 
соревновании среди  коллективов не только первого ц е
ха, но и завода. Ритмично трудится она, изготавливая 
оборудование для коллективного приема телепро
грамм, выполняет план на 101— 102 процента при хо
рош ем  качестве продукции.

В первом  цехе прим ером  коммунистического отно
шения к труду могут служить кадровы е рабочие — 
слесарь-ремонтник Василий»* Кузьмич Нарбутовских ч 
электросварщ ик Валентина Ивановна Кузнецова. По два 
десятка лет отдали они производству, активно участвуя

м н

Н а в с т р е ч у  в ы б о р а м

С П О М О Щ Ь Ю  П А Р Т Б Ю Р О
В минувшую пятницу на 

агитпункте, открытом в шко
ле № 35, состоялся очеред
ной семинар агитаторов. 
Определены задачи и ут
вержден план работы на 
февраль. Месяц, предшест
вующий выборам в Верхов
ный Совет СССР, будет на
сыщен мероприятиями. Нач
нет периодически выходить 
стенгазета «Избиратель», 
редактировать которую по
кручено приемщику готовой 
продукции цеха № 2 дина
сового завода В. С. ‘Колыш- 
киной. Запланированы встре
чи с народными депутата
ми, ветеранами войны и тру
да, знатными людьми посел
ка, юристами.

Старший инженер отдела 
организации труда и зара

ботной платы А. И. Кобя- 
ков познакомил членов агит
коллектива с материалами 
по теме «Динасовый завод 
и поселок от выборов до вы
боров». Эти данные приго
дятся агитаторам для бесед 
с населением.

Большую помощь оказы
вают агитпункту секретарь 
партбюро цеха № 2 А. Н. 
Крашенинников и руководи
тель агитколлектива акку
муляторщик Н. С. Шумков. 
Они интересуются организа
цией дежурства, проведени
ем массовых мероприятий, 
советуют, как лучше, содер
жательнее строить работу а 
избирателями.

В. РОССОШНЫ*, 
заведую щ ий 
агитпунктом.

Н а  в о п р о с ы  и з б и р а т е л е й
На агитпункте № 5 строи

тельного управления № 2, 
который возглавляет комму
нист И. К. Волков, состоя
лась встреча избирателей с 
управляющим трестом Урал
тяжтрубстрой В. Т. Стасю- 
ком. Он рассказал о дости
жениях трубстроевцев й Щ’
m m  м  ШР9Ші/

Лекцию о международном 
положении прочитал лектор 
общества «Знание» В, М» 
Прохоров.

Прошли два очередных 
семинара для агитаторов, 
уже приступивших к работе 
с избирателями по м елу 
й# ишельства.



*  Обсуждаем проект ЦК КПСС о школьной р«*ф**р™«>

ПУТЬ, ПРОЛОЖЕННЫЙ в ЗАВТРА
За «круглым столом» редакции ѵ- г

Проект ЦК КПСС «Основные направления ре
формы общеобразовательной и профессионально 
школы» е неослабевающим вниманием продолжа 
ют обсуждать в педагогичесних и трудовых кол
лективах, в семейном кругу.

Какие возникли мнения, предложения? Таной
вопрос поставила перед участниками «круглого
стола» редакция. К разговору были приглашены
директор школы N> в Геннадий Васильевич Хлеб,
ников, преподаватель физики школы № 32 Вла
димир Эрнестович Валькер, мастер профтехучили
ща № 6 Александр Иванович Шерстобитов, заме,
ститель председателя профкома Новотрубного за
вода Николай Васильевич Белорусов, главный 
технолог молокозавода, председатель родительско
го комитета школы № 12 Тамара Викторовна Ба
лашова, бухгалтер газонаполнительной стан,
ции треста Первоуральскмежрайгаз, председатель 
родительского комитета 9 класса школы № 28 
Людмила Петровна Болдырева.

отчеты родителей перед 
трудовыми коллективами. 
Что же касается школа, то 
ей и впредь нести педаго
гические знания в массы, 
давать родителям знание 
детской психологии, основ 
семейного воспитания.

Школа, подчеркнуто в 
проекте, должна быть цент
ром воспитательной работы 
в микрорайоне. Лично я за 
то, чтобы ребенок проводил 
свой досуг в наших мастер
ских, на нашем стадионе. 
Но пока для такой поста
новки дела нет условий. 
Найдешь руководителя 
кружка—нет помещения для 
занятий либо необходимого 
оборудования. Конечно, хо
рошо, когда среди родите
лей и шефов-произвоДствен- 
нйков есть желающие рабо
тать с учащимися на обще
ственных началах. И все же 
школе для внеурочной ра
боты нужны постоянные, 
квалифицированные специа
листы. Например, по эстети
ческому воспитанию, физ
культуре, техническому 
творчеству. Это разрешит 
многочисленные проблемы.

Нынче в нашей школе от
крыто десять групп прод
ленного дня. Чем же зани
маются дети в часы, свобод
ные от подготовки к уро
кам? Либо строем идут в 
кино, либо читают вслух 
книгу, либо играют в общую 
игру. Заорганизованность 
мешаея- их индивидуальному 
развитию. В связи с этим 
мы предлагаем ввести в 
штатное расписание школ 
руководителей секций и 
кружков и увеличить ассор
тимент товаров в магази
нах, торгующих по безна ,̂ 
личному расчету. Пока мы 
не може^ приобрести прос
тейшего спортинвентаря, игр, 
материалов для детского 
творчества.

С одобрением мы отнес
лись и к предложению по
высить учителям заработ
ную плату. По общему мне
нию, стоит дополнить: до
уровня квалифицированного 
"рабочего, но подходить к 
оплате преподавательского 
труда дифференцированно, 
без уравниловки. Возможно, 
здесь необходимо учитывать 
результаты аттестации.

С ч и т а е т
п е д с о в е т

Г. В. Хлебников: Нет, на
верное, педагога, который 
бы с опубликованием в пе
чати проекта ЦК КПСС о 
школьной реформе не раз
мышлял о будущем народ
ного просвещения. Всена
родное обсуждение этого 
документа всколыхнуло 
мысли и чувства учителей, 
заставило нас глубоко заду
маться над своим назначе
нием, над своей святой обя
занностью учить и воспиты
вать подрастающее поколе
ние.

Самые смелые предложе
ния вынесли на педсовет 
учителя нашей шестой шко
лы. Мы внимательно их рас
смотрели, «просеяли» и из 
каждого постарались взять 
рациональное зерно. Этими 
мыслями мне и хотелось бы 
поделиться в надежде, что 
за «круглым столом» редак
ции, где собрались педагоги, 
родители, представители 
крупных промышленных 
предприятий, пойдет заинте
ресованный разговор.

Много лет между учите
лями и родителями идет 
вроде бы невинный спор, 
кто первая скрипка в вос
питании ребенка. Каждая 
сторона выдвигает весомые 
аргументы. Большую часть 
жизни ученик проводит все 
же в школе, доказывают 
родители. Мы же в свою 
очередь повторяем извеч
ное: домашняя атмосфера
закладывает в детях харак
тер, питает их душу. Сло
вом, не снимая с себя от
ветственности за формиро
вание личности растущего 
человека, наши педагоги 
единодушно высказывают
ся за положение проекта: 
«Трудовые коллективы при
званы постоянно держать в 
поле зрения воспитание де
тей, помогать родителям в 
этом деле й строго спраши
вать с них за изъяны а не
доработки в семейном вос
питании. Целесообразно раз
работать и осуществить ме
ры по усилению ответствен
ности родителей за воспита
ние детей». И более того 
мы предлагаем узаконить

Знания оценивать 
о б ъ е к т и в н о
В. Э. Валькер: Геннадий

Васильевич прав. Механиче
ским повышением зарплаты 
вряд ли удастся достигнуть 
главного: привлечь для пе
дагогической работы с деть
ми самых умных, талантли
вых, увлеченных людей. А 
иным, полагаю, в школе де
лать нечего. Нужно создать 
разносторонние условия для 
творческой, подвижнической 
работы учителей. В проекте 
ЦК КПСС об этом говорит
ся. Но кое о чем очень 
скупо. Например, о «про
центомании». Натягивая 
оценку до слабенькой «трой
ки», мы скрашиваем дейст
вительное положение вещей. 
Надо позволить учителю 
без опаски ставить «два», 
предостерегая тем самым 
ученика и его родителей в 
не обманывая коллегу, кото
рый принимает от тебя 
класс. И уж, конечно, авто
ритет и зарплата педагога 
ни в коем случае не должна 
зависеть только от оценок.

Второе. До сих пор шко
ла ориентировалась на сред
него ученика. Настала пора 
подумать над тем, как раз
вивать индивидуальные спо
собности детей. Может быть, 
в старших — 10 и 11-клас
сах дать возможность ребя
там определить, какое из 
направлений им более по 
длине и наклонностям: физи
ко-математическое, филоло
гическое, общественных на
ук... И именно так соста
вить учебные программы, 
чтобы по интересующим дис
циплинам школьник получал 
максимум знаний, закрепляя

их профессионально в учеб
но - производственном ком
бинате.

По д н и м а т ь  
п р е с т и ж  ПТУ
А. И. Шерстобитов: Вот

сейчас был затронут боль
ной вопрос — о «проценто
мании». Действительно, не
заслуженная «тройка»—пло
хая услуга ученику. По сути 
дела, мы сами растим трут
ней, привыкающих к завы
шенной оценке. Я полностью 
согласен: пусть стоит «двой
ка» в дневнике, в табеле, в 
аттестате. Ведь для препо
давателя она — укор само
му себе, поэтому необосно
ванно ее никто не выставит.

-Коллектив нашего учили
ща, ознакомившись с проек
том ЦК КПСС о школьной 
реформе, столкнулся с воп
росом: как поднять в гла
зах школьников престиж 
ПТУ. Не получится ли так, 
что большинство выпускни
ков девятых классов пред
почтут остаться в школе и 
лишь после одиннадцати- 
летки придут в училище на 
год? Ведь и сегодня есть 
специальности, по которым 
мы не можем сформировать 
хотя бы группу. Считаем, 
что необходимо ввести льго
ты для тех, кто будет полу
чать в ПТУ среднее и про
фессиональное образование. 
Например, выплачивать сти
пендию. И не пора ли за
менить форму для учащихся 
ггр&фтехучилищ — не нра
вится она ребятам, да и 
нам, мастерам, тоже.

В статье «Учитель в совет
ском обществе» предлагаем 
записать: «Увеличить от-

Бригада монтажников четвертого управления 
треста Уралтяжтрубстрой трудится в эти дни на 
строительстве дома № 34 в Корабельной роще. 
Опытный коллектив ведет монтаж коробки зда
ния хорошими темпами, умело организован труд 
каждого рабочего. С опережением норм трудятся 
монтажники Николай Алексеевич Пастухов и Ми
хаил Александрович Волков (на снимке слева на
право). Они выполняют все операции в строгой 
технологической последовательности, с высоким 
качеством работ.

Фото Е. Ф ролова.
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пуск мастерам производст
венного обучения до трид
цати шести дней». А то как 
же: учитель труда в школе 
отдыхает вдвое дольше, чем 
мастер в училище? Разве 
меньше напряженность на
шего труда?

В в у з  — 
по рекомендации 
шк о л ы

Т. В. Балашова: В проек
те сказано: «Полнее исполь
зовать большие воспита
тельные возможности комсо
мольских собраний и пио
нерских сборов...» А вот о 
подготовке пионерских во
жатых нет ничего. Между 
тем для школы это пробле
ма. Вожатыми, как правило, 
работают вчерашние учени
цы, не прошедшие по кон
курсу в институт и не обла
дающие ничем, кроме юно
шеской энергии. А ведь 
здесь нужен опытный педа
гог, умелый организатор, к 
тому же хорошо знающий 
пионерскую работу. Вожа
тых необходимо готовить в 
педучилищах и пединститу
тах, а зарплата их не дол- 
лсна уступать другим пред
ставителям народного про
свещения.

Нельзя не согласиться к. 
с тем, что дорога в учителя 
должна быть открыта не 
всякому. Пора принимать в 
вуз только по рекомендаци
ям педагогических советов 
школ и ПТУ, направлять 
туда молодежь наиболее до
стойную и способную.

Верно сказано, что к вос
питательной, внеурочной ра
боте надо привлекать роди
тельские комитеты. Пока мы 
действуем робко, но не по
тому, что не хотим, а просто 
не умеем, не знаем, в чем 
нужна наша помощь. Ду
маю, для родительского ак
тива следует расширить пра
ва и обязанности. Напри
мер, мы могли бы стать од
ним из официальных орга
нов, перед которым держат 
ответ те, кто не занимается 
воспитанием детей.

Еще раз прочитала ленин
ские слова «Народный учи
тель должен у нас быть по
ставлен на такую высоту, на 
которой сш никогда не сто
ял и не стоит и не может 
стоять в буржуазном обще
стве. Это — истина, не тре
бующая доказательств». И 
поняла, что подлинный ав
торитет учителя — это наше 
общее дело.

Т р у д о в о м у
к о л л е к т и в у -

а к т и в н о с т ь
Л. П. Болдырева: Генна

дий Васильевич Хлебников 
подчеркнул, что надо стро

же спрашивать с родителей 
за воспитание детей. Хочу 
его поддержать. Далеко не 
в каждой семье к учебе ре
бенка относятся по-государ
ственному, формируют его 
моральные качества. Види
мо, считают главной обязан
ностью одеть-обуть и накор
мить свое чадо. А в тру- - 
вых коллективах порой та
ких отцов и матерей подни
мают на щит как передови
ков производства, общест
венников. Профсоюзным ко
митетам и руководителям 
не мешало бы интересовать
ся, как выполняют работни
ки свои родительские обя
занности. Раньше практико
валось такое: на самом вид
ном месте в цехе помешали 
экран успеваемости учащих
ся, и кое-кому из рабочих 
приходилось краснеть перед 
товарищами. Хорошо бы воз
родить эту традицию. Мож
но использовать и различ
ные средства информации 
для поощрения добросовест
ных мам и пап и влияния 
на нерадивых. Например, 
стенную’ печать, заводское 
радио.

Шефы щ родителя
Н. В. Белорусов: На Но

вотрубном заводе продол
жается обсуждение проекта 
ЦК КПСС о школьной ре
форме. Наш большой трудо
вой коллектив связан со 
школой множеством нитей.
Мы — и родители, и шефы, 
и наставники. Поэтому 
предложений рождается 
много. Все они будут рас
смотрены на предприятии и 
переданы в горком КПСС,

Наибольшее число вопро
сов возникло при знакомст- , 
ве с главой «Укрепление 
учебно - материальной базы 
образования». Понятно, что 
базовое предприятие должно 
материально помогать под
шефным школам. По мере 
возмо ности мы это и де
лаем: ремонтируем классы,
оборудуем кабинеты и мас
терские, приобретаем кое- 
что из учебных пособий. Но 
не каждая школа получает 
от завода в равном количе
стве, потому что закрепле
ны учебные заведения за 
цехами, а у цехов возмож
ности далеко не одинако
вые. Это первое. Второе. У 
нас все есть: дерево, краска, 
цемент и другие материалы, 
а выделить мы их школам 
не можем. Если уж накла
дывать на предприятия шеф
ские обязанности, то нужно 
дать юридическое право 
выделять для укрепления 
материальной базы школ 
средства и ресурсы. И вооб
ще следует определить кон
кретные направления в хо
зяйственных и социальных 
связях школы и производ
ства.

Беседу зе «круглым 
столом» записала 

Л. МИЛЯВСКАЯ.
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хозяйский подход
Билимбаевский завод тер

моизоляционных материалов 
к числу престижных не от
несешь. и дело здесь не 
столько в географической 
удаленности предприятия от 
поомышленного центра го
рода. сколько з «перифе- 
рийности производствен
ной»: высокая степень руч
ного труда, применение ма
лоэффективных энергоноси
телей (заводская котельная 
едва ли не единственная 
среди городских предприя
тий работает на кснсе), ус
таревшее технологическое 
оборудование и т. д. Распо. 
ложившийся по соседству 
Билимбаевский экспери
ментальный завод строи, 
тельных конструкций и де-

2 стр.

талей пользуется гораздо 
большей популярностью и 
комплектуется кадрами
практически без проблем. У 
молодого рабочего, направ
ляющегося в с т о р о н у  
БЭЗСКиДа, вопрос, почему 
он избрал именно это пред
приятие. вызвал даже неко
торое недоумение. «Завод 
ж е с перспективой. Тут и 
выбирать нечего». Мол, все 
яснее ясного...

Между тем есть и в био
графии «непрестижного» 
предприятия свои примеча. 
тельные события. Именно 
здесь, например, впервые в 
стране были выпущены пер
вые образцы минераловат
ной продукции, чрезвычайно 
важной и необходимой в на
родном хозяйстве, пользую
щейся нолоссальным спро
сом в гражданском и про. 
мышлением строительстве, 
судостроении. И значит, го.

ворить о  нееовременности, 
бесперспективности завода 
по меньшей мере прежде, 
временно. Иное дело, на
сколько рентабельна, выгод
на государству его продук
ция.

— Оптовая цена самого 
деш евого изделия завода— 
мягкой плиты — 8 рублей 
50 копеек за кубометр при 
себестоимости 7 рублей, — 
рассказывает заместитель 
директора по коммерческой 
части В. А. Соколов, — 
полужееткая плита обходит
ся предприятию в восемь 
рублей, а продаем ее  за 
одиннадцать. А самый вы
годный вид продукции — 
плита повышенной жестко
сти. Ее себестоимость 18—

20 рублей, а оптовая цена 
кубометра 66 рублей. Так 
что изделия завода рен
табельны — в прошлом го
ду, например, мы получили 
638 тысяч рублей прибыли, 
что значительно выше за
планированного уровня.

Вот ещ е любопытные 
цифры. «Самой выгодной 
заводской продукции» вы
пускается еж егодно до д е 
сяти тысяч кубометров, что 
составляет всего шесть про
центов от общ его объема. 
А прибыль, которую дает 
плита повышенной жестко
сти, составляет 60 процен
тов — две трети всей сум
мы. Кроме того, на этом 
самом новом производст
венном участке трудится 
всего пять человек. Тогда 
как линию, где выпускаются 
другие минераловатные из
делия, обслуживает 23 че
ловека. Думаю, что сравне

ния более чем убедитель
ны и наглядно доказывают 
перспективность развития 
данного вида продукции. 
Выгодного по всем статьям.

— Нам вполне по силам 
даж е сегодня довести вы
пуск такой плиты до  15 ты
сяч кубометров в год, — 
продолжает В. А. Соколов. 
— Мощности завода рассчи
таны на это. П роблема в 
другом: не хватает важного 
синтетического связываю
щего вещества, которое мы 
получаем из Нижнего Таги
ла, П еребои с его постав
кой болезненно отзываются 
на производственном рит
ме. Дефицитный материал 
пробуем заменять аналогич
ными типа «М-3» или «М-2», 
но и их не всегда хватает. 
Выход остается пока один: 
усиливать реж им экономии, 
строго следить за  расходом 
крепителя. Благодаря от

ветственному и хозяйскому 
отношению к делу работни
ков участка по производству 
плит повышенной жесткости 
в прошлом Году удалось 
не только успешно выпол
нить задание, но и пере
крыть его на 4,5 тысячи ку
бометров. И все-таки это 
лишь половинчатое решение 
вопроса. Необходимо рас
ширение производственных 
мощностей и, конечно, 
обеспечение их необходи
мым сырьем.

Этот участок на заводе и 
впрямь служит яркой ил
люстрацией завтрашнего 
дня предприятия. Загрузка 
сырья, его опрессовка, раз
резка, упаковка выполняют
ся механизмами. О брезь не 
отправляется на свалку, не 
сжигается в ж арком пламе- 

яии, но собирается в специ
альные контейнеры и идет 
на вторичную переработке.
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Щ ТРУДОВОЙ ДИСЦИПЛИНЕ — 
ГАРАНТИЮ КОЛЛЕКТИВА

УБЕЖДЕНИЕ
ПРИМЕРОМ

На днях директор завода 
провел очередную идеологи
ческую оперативку. Посвя
щалась она главным обра
зом мероприятиям, которые 
следует нынче осуществить 
для укрепления трудовой и 
общественной дисциплины, 
снижения текучести кадров. 
О воспитательной работе 
отчитывались начальники 
участков А. Н. Колоснкчын, 
В. Л. Попов и Б. П. Тихо
нов. .Участники оперативки 
говорили о том, что важчо 
и нужно сделать более нас
тупательной агитационно
массовую работу в коллек
тивах, больше внимания 
уделять улучшению условий

труда, механизации ручных 
и трудоемких операций, уси
ливать действенность социа
листического соревнования.

Укрепление дисциплины 
труда — неисчерпаемый ре
зерв повышения его произ
водительности и качества 
продукции. В прошлом году 
на нашем заводе потеряно 
из-за прогулов 146 дней. Эго 
значит, что один человек не 
работал семь месяцев, не
додал государству продук
ции более чем на пять с по
ловиной тысяч рублей. 
Можно ли с этим мириться?

На предприятии 26 бригад. 
В основном это хорошие 
коллективы, успешно выпол

няющие производственные
задания. Но рот взять под 
свою гарантию трудовую 
дисциплину не решалне» 
Когда же в ноябре прошло
го года бригада футеровщи
ков труб В. А. Незговорова 
объявила, что включает в 
обязательства такой пункт, 
многие стали пересматри
вать свои позиции. А дело 
ещ е вот в чем.

Бригада Владимира Афа
насьевича Незговорова — 
одна из ведущих в камне
литейном цехе. Годовой план 
она выполнила на 108,9 про
цента, производительность 
труда довела до 121 про
цента. Работают футеровщи
ки меньшим составом, на 
единый наряд, с применени
ем КТУ. В прошлом году 
не раз признавались побе
дителями соревнования.

В этой бригаде работает 
газорезчиком Александр Ли
хачев. Его отношением к 
труду все довольны, он ор
ганизатор культмассовых и 
спортивных мероприятий. 
Предложениям же друзей 
выпить не сопротивлялся.

И яа этой почве качались
неприятности — и для него, 
и для бригады. Дело шло 
к тому, что парня можно 
было и уволить. Вот гут 
сказал свое слово коллек
тив. Т. М. Минигалиев, Г. Г. 
Коядрашкин, непримиримо, 
остро критикуя Лихачева, 
высказали мысль, что чело
век он не потерянный, 
бригада может за него по
ручиться. Лихачев дал сло
во, бригада поверила. А в 
обязательство включила 
пункт о том, что гарантиру
ет твердую трудовую дис
циплину.

Об усилении воспитатель
ной работы, ее индивидуаль
ных форм состоялся боль
шой разговор в конце прош
лого года на совещании бри
гадиров. И вот нынче взяли 
трудовую дисциплину на 
коллективную гарантию уже 
восемь бригад. Мало еще, 
но, как говорится, лед тро
нулся.

В первой половине прош
лого года на заводе почти
бездействовали противоал
когольная комиссия, това-

рящескяЙ суд. Партбюро, 
профсоюзный комитет ут
вердили председателем ко
миссии коммуниста Б. П. 
Тихонова, товарищеского 
суде — J1. В. Замвралову. 
Они оживили работу, осо
бенно противоалкогольной 
комиссии. И действенность 
стала выше, мы это замети
ли: во второй раз быть «ге
роем» обсуждения рабочие 
не хотят.

Надо отметить еще и тот 
факт, что мастера, бригади
ры сейчас жестче относятся 
к нарушителям, не скрыва
ют их прегрешений. Это' за
ставляет любителей выпить 
и прогулять задуматься — 
теперь их увольняют не во 
собственному желанию, а по 
соответствующей статье.

Одним словом, комплекс 
мероприятий складывается 
в систему идеологической, 
воспитательной работы, что, 
полагаем, даст эффект.

В. ГРИГОРОВ, 
начальник отдела орга
низации труда завода 
по ремонту горного 
оборудования.

■  ИНЖЕНЕРОВ ГОТОВИТ У ПИ

С О В М Е Щ А Я  Р А Б О Т У  С У Ч Е Б О Й
Около тысячи инженеров смежными специальностями лично» сдал государствен- 

подготовил за годы своего и обучил им восемь моло- ный экзамен по научному 
существования общетехни- д ЫХ рабочих. А. Н. Корзни- коммунизму, 
ческий факультет Уральско- ков награжден орденом  Есть среди наших студен- 
го политехнического инсти- «Знак Почета» и с 1980 года тов и депутаты городского 
тута имени С. М. Кирова. избирается секретарем  Совета, Это четверокурсни-

М есяц назад нынешние партбюро цеха. ки: рабочий цеха №  12 Но-
шестикурсники сдали госу- Наши выпускники участ- вотрубного завода В. Н.
дарственный экзамен по на- вовали в строительстве Черногубов, бригадир элек- 
учному коммунизму. Боль- своих цехов, а теперь рабо- тромонтеров цеха №  4 это- 
шинство из них получили тают в них с полной отда- го ж е предприятия А. А. 
хорошие и отличные оцен- чей. Среди таких электро- Вохмянин. Оба в свое вре- 
ки и вышли на защиту дип- монтер автоматических сис- мя возглавляли комсомоль- 
ломов. тем управления четырнадца- ские организации цехов. За

Наши студенты успешно того цеха В. П. Картавечко, успехи в труде и активную 
сочетают работу на произ- на счету которого семь вне- работу в комсомоле сереб- 
водстве, активную общест- дренных рационализатор- ряным знаком ЦК ВЛКСМ 
венную деятельность с тез- ских предложений. Кроме награждена выпускница 
ретической подготовкой по того, он активный политик- строительного факультета 
специальности. Многие ра- форматор и агитатор. Л. И. Смирных, ныне рабо-
бочие-студенты имеют по в этом ж е цехе начинал тающая в управлении тре-
две-три смежных профе^- реоотать вальцовщиком ста Уралэлектромонтаж. 
сии, являются наставниками, В. Е. Богданов. Почти сразу Для большинства студен- 
ударниками коммунистиче- освоил две смежные специ- тов характерны широкий 
ского труда. Например, рез- альноети, стал групкомсар- профессиональный круго- 
чик труб тринадцатого цеха гом бригады. В цехе зам е- зор, творческое отношение 
Новотрубного завода А. Н. тили его организаторские к труду, нетерпимость к лю- 
Корзников ежедневно вы- способности, и Виктор был бым недостаткам на произ- 
полняет план на 120— 130 избран секретарем  цехозо- водстве. А это и есть не- 
процентов, выпускает про- го бю ро ВЛКСМ, а затем отъемлемые черты совре- 
дукцию отличного качества, заместителем секретаря за- менного рабочего.
С заданием десятой пяти- водского комитета комсо- К. ПОЛОВНИКОВА,
летки Александр Николае- мола, членом горкома старший преподаватель
вич справился за четыре ВЛКСМ и парткома Ново- общетехнического фа-
года. Он овладел четырьмя трубного завода. Он на «от- культета УПИ.
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Х О Т Я  П И С Ь М О  Н Е  О П У Б Л И К О В А Н О
Вахтер А. Ф. Симонова 

написала в редакцию благо
дарность работникам мили
ции: «При проверке вверен
ного мне поста в десять ча
сов вечера я обнаружила, 
что на третьем этаже зда
ния лопнула труба отопи
тельной системы. Горячая 
вода заливала помещение. 
В окно я увидела постовых 
милиционеров и попросила 
их помочь. До прибытия 
аварийной службы и устра
нения течи сержанты мили
ции Вячеслав Адылович Сы
соев и Рамил Наилович Га

зизов откачивали горячую 
воду, которая могла бы за
топить три этажа».

Письмо было направлено 
для сведения начальнику 
горотдела внутренних дел 
П. П. Жолобову, который 
сообщил, что с письмом вах
тера А. Ф. Симоновой озна
комлен на собрании личный 
состав горотдела. Сержанты 
милиции В. А. Сысоев и 
Р. Н. Газизов за чуткое и 
внимательное отношение к 
просьбе А. Ф. Симоновой,

обстановке поощрены.
* * *

Жительница поселка Ди
нас В. Г. Фатхутдинова по
жаловалась в редакцию по 
поводу задержки с вручени
ем посылки Т. Сусловой, на
ходящейся в доме-интерна
те для престарелых.

Как сообщила зам. на
чальника городского узла 
связи Л. Я. Лунина, началь
нику восьмого отделения 
связи В. М. Бондаренко и 
ее заместителю Г. Н. Латае- 
вой снижена премия за чет
вертый квартал 1983 года.

■  К 40-летию 11ИИИЩ|И11ИШ!ШЩЩЩНП1И111НН 
КОРСУНЬ-ШЕВЧЕНКОВСКОЙ БИТВЫ

ПОБЕДНОЕ КОЛЬЦО
ЧЕРКАССКАЯ ОБЛАСТЬ.

Корсунь-Шевченковская опе
рация вошла в историю Ве
ликой Отечественной войны 
как одна из выдающихся 
операций по сокрушению а 
уничтожению крупной груп
пировки противника. Ей 
предшествовал целый ряд 
крупных наступательных 
сражений на Днепре.

В среднем течении реки 
гитлеровцам удалось удер
жаться только в районе Кд- 
нева. Сформировавшаяся 
здесь группировка войск 
противника, используя бла
гоприятную для обороны 
местность, укрепилавь на 
Корсунь-Шевченковском вы
ступе, вклинившись между 
1-м и 2-м Украинским фрон
том. Немецко-фашистское 
командование упорно обо
роняло этот выступ, рассчи
тывая восстановить линию 
фронта на западном берегу 
Днепра и сохранить за со
бой промышленные и сель
скохозяйственные районы 
Правобережной Украины, 
но планы захватчиков были 
сорваны.

17 февраля с группиров
кой врага было покончено. 
Победное завершение Кор-

сунь-Шевченковской опера» 
ции разрушило планы не- 
мепко - фашистского коман
дования по восстановлению 
обороны на Днепре. Совет
ские войска получили благо
приятные условия для пос
ледующих операций на Пра
вобережной Украине.

Бессмертной славой по
крыли себя воины, прини
мавшие участие в Корсунь- 
Шевченковской битве. 86 
бойцов и командиров были 
удостоены звания Героя 
Советского Союза, несколь
ко тысяч награждены орде
нами и медалями. Актив
ную помощь в борьбе с вра
гом оказали подпольщики и 
партизаны.

В ходе Кбрсунь-Шевчея- 
ковской битвы Советская 
Армия еще раз доказала 
свое умение осуществлять 
операции по окружению 
вражеских войск. Советское 
командование выиграло со
стязание с командованием 
врага в искусстве маневра 
войсками.

На снимке: разбитые под 
Корсунь - Шевченковским 
вражеские самолеты (фото
графия 1944 года).

Фотохроника ТАСС.
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За сутки выпускается до 
трех кубометров изделий 
из отходов производства. 
Рядом с действующим уча
стком отстроен производ
ственный корпус для новых 
технологических линий. В 
гулком от пустоты помещ е
нии размещ ен то ли склад, 
то ли гараж. Какую отдачу 
могут давать эти площади, 
заполни их современным 
оборудованием!

Впрочем, дело, кажется, 
сдвинулось с мертвой точ
ки. Разработан проект ре
конструкции с увеличением 
производства плит повышен
ной жесткости на 25 тысяч 
кубометров в год. Приме
чательно, что субсидиро
вать проведение всех работ 
(а стоимость их исчисляет
ся примерно восемью мил
лионами рублей) взялось 
Министерство судострби-
те ьной промышленности,

которое заинтересовалось 
этим видом заводской про-, 
дукции.

Реконструкция... Она жиз
ненно важна сегодня для 
билимбаевского предприя
тия ещ е и для того, чтобы 
развязать сложный узел са
мых разнообразных произ
водственных проблем, каж
дая из которых тесно связа
на и переплетена С други
ми. Простой пример. В 
прошлом году на заводе 
было зафиксировано 64 про
гула (на двенадцать больше, 
чем в 1982 году), потеряно 
117 человеко-дней. «Льви
ную долю нарушений про
изводственную  распорядка, 
— пояснил председатель 
профсою зного комитета 
П. А. Чижов, — дает нам 
участок прошивных матов. 
Условия труда там нелег
кие, текучесть кадров вы
сока, вот и приходится на

бирать без особой, что гре
ха таить, взыскательности».

Мне довелось побывать 
на этом участке. Крохот
ный пятачок, отделенный от 
улицы непрочной дощатой 
дверью . Под потолком туск
лая лампочка. В центре — 
машина, прошивающая ма
ты. В узком проходе двоим 
не разойтись. Здесь ж е вы
сятся штабеля готовой про
дукции. Теснота, пыль, гро
хот — работа в самом деле 
не из приятных. Именно 
этот участок будет переве
ден в новое светлое и прос
торное помещение после 
пуска второй очереди р е 
конструкции. И именно р е 
конструкция призвана устра
нить все его сегодняшние 
беды и заботы; поднять 
производительность труда, 
укрепить трудовую дисцип
лину, улучшить условия ра
боты. Вместе с тем не сто

ит, наверное, полностью 
полагаться на будущее, хоть 
и близкое, а уже сегодня 
заниматься вплотную набо
левшими вопросами. Уси
лить воспитательную рабо
ту, активнее использовать 
права коллективов (на заво
де около половины труже
ников охвачены бригадной 
формой), улучшить органи
зацию труда на этом участ
ке.

Социалистические обяза
тельства, принятые завод
ским коллективом на ны
нешний год, напряженны, 
конкретны. Сверх плана го
да намечено выпустить 
две тысячи кубометров ми
нераловатных изделий, при 
этом снизить себестои
мость продукции к плану 
на 0,5 процента, а произ
водительность труда повы
сить на один процент к пла
ну. За  счет введения в

строй новой промышленной 
котельной на природном 
газе сэкономить 150 тонн 
условного топлива и 18,5 
тысячи киловатт-часов элек
троэнергии, 103 гигакалории 
тепла. Благодаря внедре
нию бригадной формы ор
ганизации труда —  про
грессивным методом будут 
работать ещ е две бригады— 
добиться снижения потерь 
рабочего времени к уровню 
прошлого года на 15 про
центов.

Скромный по своим мас
штабам завод, переживаю
щий ныне непростой пери
од промышленного возрож 
дения, чрезвычайно необ
ходим и полезен нашему 
народному хозяйству. Он 
экономически выгоден ему. 
И это обстоятельство явля
ется лучшим доводом  в 
пользу предприятия.

И. ДУБРОВКИН.
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Образцовых прибыло
Состоялось заседание 

профсою зного комитета ру« 
доуправления, на котором 
обсуждался вопрос о поис- 
воении домам звания об
разцовых. В соревновании 
за почетный титул участву
ет 38 домов. Пяти домам 
он был присвоен раньше. 
Нынче они вновь подтвер
дили, что достойны звания, 

Решением профсою зного 
комитета ещ е шесть домов 
названы образцовыми. Это 
дом а №  14, 15, 17, 21 по 
улице Горняков, №  34-а, 35 
по улице Циолковского. На 
домах и подъездах образ
цового быта скоро появятся 
соответствующие таблички, 

А. ШАТКОВСКИЙ, 
начальник ЖКО рудо
управления.

Берегут жилье
В нескольких домах жи- 

лищно - эксплуатационного 
участка № 6 УЖКХ Ново
трубного завода прошли со
брания жителей, где обсуж
дался вопрос о сохранности 
жилого фонда. Жители д о 
ма №  8-а по улице Совет
ской решили своими силами 
отремонтировать подъезды. 
Шесть подъездов уже при
ведены в порядок.

Подходит к концу капи
тальный ремонт дома 
№  57/1 по улице Ватутина. 
В первых трех подъездах, 
где закончены ремонтные 
работы, недавно прошли со
брания, и Жители взяли 
на к о л л е к т и в н у ю  со
хранность свое жилье. Здесь 
же сострялись перевыборы 
старших по подъезду и от* 
ветственных по площадкам, 

Н. ЗОРИНА, 
начальник ЖЭУ №  6 
УЖКХ Новотрубного за* 
вода.

Комиссия идет в  рейд
Комиссия жилищно - экс

плуатационного участка 
№  14 УЖКХ Новотрубного 
завода проверяет санитар
ное состояние домов. Чле
ны комиссии обследовали 
восемь домов. В хорошем 
состоянии содерж ат свои 
квартиры жители дом а 
№  56-6 по улице Трубников, 
а в домах №  56, 58, 60 по 
этой ж е улице также в чис
тоте и порядке лестничные 
клетки.

В состав комиссии входят 
электрик и слесарь-сантех
ник, которые берут на учет 
все неисправности электро
оборудования и сантехники. 

Некоторым квартиросъем
щикам сделаны замечания и 
предлож ено провести ре
монт жилья. При невыпол* 
нении* они будут ош трафо
ваны, ,

Т, ТИМОХИНА, 
начальник ЖЭУ NS 14 
УЖКХ Новотрубного за 
вода.

Наводят порядок
Немало работы у комму» 

нальников производственно
го 'объединения «Хромпик» 
в зимнее время. На жилищ
но - эксплуатационном уча
стке №  5 ЖКО объединения 
они занимались ремонтом 
подъездов в домах N2 71, 
73, 75 по улице Ватутина, 
привели в порядок тамбуры 
и двери в подъездах домов 
№  59, 63, 65, 63-а, 65-а,
/3-а по улице Ватутина, N2 4 
по улице Советской.

Сейчас рабочие заняты 
подрезкой деревьев и кус
тарников в микрорайоне. 
Хорошо работают А. Г. Ва
сильев и Н. Н. Мустафин.

Т. НОВОСЕЛОВА, 
начальник ЖЭУ N2 5 

ЖКО объединения,



ЕС З а  город высокой 
чкультуры

Меня очень взволновала 
стать?#' «Неразбуженная со
весть», где идет речь о не
честности пассажиров горОд- 
окого транспорта. Я пони
маю «людей, отработавших 
смену и торопящихся по
пасть домой. И х . возмутил 
поступок водителя, за- 
Иержавшего автобус из-за 
того, что не все приобрели 
билеты. Но почему же из 
(сотни человек не нашлось 
ни одного, который бы под
держал шофера? Проверили 
бы сами друг у друга би
леты,

Я постоянно пользуюсь 
автобусом и вижу: ни ут
ром, ни вечером люди биле
тов не берут. Говорят, все 
равно они не дойдут до те
бя. Ну, два-три не дойдет, 
но не 20—-301 У Новотруб-

НАВЕДЕМ ПОРЯДОК САМИ
ного завода садятся пасса
жиры в автобусы в сторону 
Магнитки , и билеты не бе
рут, зная, что контроль в 
этом1 направлении бывает 
очень редко. Недавно моло
дой парень подходит к кас
се и, бросив десять копеек, 
отрывает три билета. На 
следующей остановке еще 
заніли люди и опять на 10 
копеек оторвали четыре би-' 
лета. Сделала им замечание, 
они промолчали, а потом 
вышли со мной на останов
ке и обругали меня. А если 
бы все в автобусе меня под
держали, то заставили бы 
этих «щипачей» доплатить 
деньги. Или другая карти- 
Чй ; стоит у кассы подвыпив
ший мужчина и «продает» 
билеты, бросая мюдяки из 
собранных денег в кассу, а

монеты покрупнее опуская 
в карман, И никто (!) не 
сделал ему замечания, по
тому что билеты он всем ак
куратно выдает 

Посмотрите на себя, на 
едущих рядом с вами, пас
сажиров глазами водителя"! 
Ведь такой порожний рейс 
ему не будет оплачен. Что 
он может сделать один? 
Мне нравится почин рабо
чих одного из свердловских 
заводов, где я работала 
пять лет. К проходной' под
ходит автобус, люди садят
ся и сразу покупают биле
ты. Автобус трогается, и 
билеты проверяет рабочий 
общественный контролер, 
Причем всегда. Почему бы' 
нам, рабочим промышлен
ных предприятий, не про
явить такую инициативу?

Например. маршрутами
№ 11 и 7 пользуются рабо
чие завода ЖБИиК, 8, 9, 10 
цехов Новотрубного завода. 
Так возьмите над маршру
тами шефство, наведите по
рядок при посадке в авто
бус, проверьте, все ли купи
ли билеты' Пусть хромпи- 
ковцы отвечают за маршру
ты !0, 8, 9. Если мы сами 
возьмемся за наведение по
рядка, он будет. Тогда и 
водитель улыбнется пасса
жирам, скажет в микрофон 
приветливое слово, пожела
ет хорошей работы.

Профсоюзные и комсо
мольские организации пред
приятий, которые обслужи
вают транспортники, дол
жны им помочь.

Г. НОВОСЕЛОВА, 
жительница пос. Талица.

Кинопанорама

НА Э К Р А Н Е  «ВОСХОДА»
ф а унесла много человече
ских ж изней. Из всей экс
педиции уцелело  лишь ч е 
ты ре космодесантника...

Уверенно и естественно 
чувствуют себя  в этом м ире 
актеры, чьи имена известны 
зрителю : Владимир Гостю
хин и Игорь Старыгин (на 
снимке вверху), Василий 
Ливанов и. Ю рий Соломин, 
Наталья Сайко и Гражина 
Вайкштите.

С именами Ольги и А лек
сандра Лавровых, авторов 
сценария ф ильм а «Из 
жизни начальника уголов- 

фантастической ного розыска»* киностудии 
имени М. Горького, зрители 
знакомы  по популярному

События 
картины «Лунная радуга»
киностудии «М осфильм» пе-

уже ос- 
планеты

реносят нас в будущ ее, ко- телесериалу «Следствие ве
дут знатоки». На этот раз 
детективу предпочли пси
хологическую драм у, в 
центре которой начальник 
уголовного розы ска 'Малыч. 

Спустя двадцать лет слу-

гда человечество 
войт ближайшие 
солнечной системы.

Зрителям  предстоит уни
кальная возмож ность с по
мощ ью  кино побывать на
космическом полигоне, где чаи сводит его с бывшим
проходят тренировки косм о
десантников, принять уча
стие в путешествии на пла
нету О берон  на борту кос
мического корабля «Лунная 
радуга» и посетить М ерку
рий, на котором  люди уже

вором-рецидивистом  Слеп- 
невым. Слепнев, давно поо- 
вавший со своим прошлым, 
честно работает, любит 
свою ш оф ерскую  п р о ф ес
сию, души не чает в ж ене 
и детях. О днако старые

ведут добычу полезных ис- друж ки не оставляют его в
покое, а Слепневу не хза-копаемых.

Во врем я высадки косми- тает реш ительности порвать
ческого десанта на спутни
ке планеты Уран О бероне 
произош ел взрыв. Катастро-

с ними р аз и навсегда.
Зрителя ждут сцены, где 

борьба идет не на жизнь,

а на смерть. Как ж е пове
дет себя Слепнев? Н еуже
ли струсит, вернется на 
прежню ю  дорож ку?

В картине снялись попу
лярны е актеры  Леонид Фи
латов, Кирилл Лавров (на 
снимке), Елена Проклова, 
Наталья Ф атеева.

Автор ф ильм а «Кукарача» 
производства «Грузия-
фильм» — известный совет
ский писатель, лауреат Ле
нинской премии Н одар 
Д ум б адзе . Его герои  д о б 
ры к лю дям  и столь ж е  
беспощ адны  к по
донкам , м еш аю 
щим жить. Д ово
енные годы. П ро
низанные солнцем  
тбилисские дворы  
Верийского кварта
ла. Зд есь  «царст
вует» участковый 
инспектор, про
званный «Кукара
ча». Смешной,
добры й, правди
вый и чуткий, он 
лю бим всеми. И 
поэтому личная 
драм а участкового 
вызывает сочувст
вие у ж ителей 
квартала. Виной 
тому красавица 
Инга, которой кру
жит голову д о р о 
гими подарками 
вор-рециди в и с т

М уртало. Но чудовищной 
ж естокостью  обернется
«любовь» Муртало.С 

Повторно дем онстрирую т
ся фильмы по повести Пет
ра Проскурина «Любовь 
зем ная» и «Судьба».

Из зарубежных зрители 
посмотрят индийскую кар
тину «Такой лжец» и старую 
ленту западногерманских 
кинематографистов «Ф анф а
ры любви»,

А. БАРСУКОВА, 
зам . директора 

кинотеатра «Восход».

Твое свободное время

В Е Ч Е Р  В П Р И Я Т Н О Й  К О М П А Н И И
Во Дворце культуры ди

насового завода в послед
нюю пятницу каждого меся
ца проводится традиционный 
вечер отдыха «Для тех, ко
му за тридцать». Приходят 
сюда одинокие люди, супру
жеские пары. Такие вечера 
организованы по опыту ра
боты ленинградского Двор
ца культуры имени Леноо- 
вета.

Наших гостей, котврых с 
каждым разом становится 
все больше, ждут празднич
но накрытые столы с фрук
тами, сладостями, чаем. За

это посетители вносят не
большую плату. Программа 
вечера оостоит из концерт
ных номеров, которые гото
вит вместе с участниками 
самодеятельности художест
венный руководитель Двор
ца В. А. Ковылин. В нее 
также входит массовое раз
учивание популярных песен, 
танцев. Часто демонстриру
ются короткометражные ху
дожественные фильмы,
мультфильмы для взрослых. 
Кинопрограмма составляется 
по заявкам посетителей.

Нравятся ли эти вечера?

Давайте полистаем книгу 
отзывов и пожеланий. Наши 
гости написали: «Большое
спасибо. Хотелось бы, что
бы такие вечера стали тра
диционными: Мы уже срав
нительно немолоды, поэто
му танцы, дискотеки оста
лись позади. Остается толь
ко кино. А так хочется че
го-нибудь интересного, яр
кого, чтобы впечатление ос
тавалось надолго. Такими и 
стали для нас ваши развле
кательные программы».

Вокально - инструменталь
ный ансамбль Дворца куль

туры под руководством 
А. Н. Светлакова сопро
вождает танцевальную часть 
вечера. Световым оформле
нием занимается электрик 
Ю. В. Шевчук. В разучива
нии танцев нам помогают 
ансамбль «Радуга» и его 
руководитель Л. В. Волчко- 
ва.

В пятницу для наших го
стей состоялась демонстра
ция мод.

Л. МАКСИМОВА, 
заведую щ ая массовым 

отделом  Д ворца 
культуры.

СПОРТ

В Ы С Т У П И Л И  У С П Е Ш Н О
Третий год идут трениров

ки в секциях спортивного 
ориентирования, что орга
низованы в Д ом е пионеров, 
на опытно-эксперименталь
ном заводе радиотелевизи
онного оборудования, в 
ЦУГРЭ и других организа
циях горсовета ДСО  «Спар
так». Растет популярность 
этого вида спорта в нашем 
городе . Не с л у ч а й н о  
нынче П ервоуральск был 
выбран местом  проведения 
первенства облсовета ДСО 
«Спартак» по этому виду 
спорта. Двадцать команд 
области приняли в нем уча
стие.

В первый день мужчины 
соревновались на дистан

ции восемь километров с 
десятью  контрольными
пунктами. Ж енщины должны 
были пройти девять конт
рольных пунктов на пяти
километровой дистанции. 
Второй день состязаний про
ходил на турбазе «Хрус
тальная». Мужчины старто
вали на десять километров 
и долж ны  были пройти 14 
контрольных пунктов. У 
женщин 11 контрольных 
пунктов расположились на 
дистанции восемь километ
ров. З а  сборную  команду 
городского совета ДСО 
«Спартак» выступали М. Ша- 
робайко, С. Кузнецов, С. Ре
пин, Г. Цедилкина, И. По
ном арева вместе с трене

ром  Ж. Краевской. Коман
да  первоуральцев заняла 
третье место, пропустив 
вперед  спортсменов Нижне
го Тагила и Каменска- 
Уральского. Команда Д ом а 
пионеров показала четвер
тый результат. Ровно высту
пили ориентировщ ики опыт
но -  экспериментального 
завода радиотелевизионно
го оборудования.

Лучшие ориентировщ ики 
вошли в состав сборной 
команды облсовета ДСО  
«Спартак». С реди  них пер
воуральцы М. Ш аробайко и 
Д. Сапожников, выполнив
шие норматив первого спор
тивного разряда . А чемпио
нами областного первенства

стали с в е р д л о в ч а н е  
С. М альцев и Е. М акарова. 
Они ' награж дены  памятны
ми призами, команды -при
зеры  — вымпелами и гра
мотами областного совета 
ДС О  «Спартак».

С ейчас состязания по 
ориентированию  на местно
сти включены в зимнюю  
спартакиаду облсовета ДСО.

А. АНТРОПОВ, 
председатель горсове
та ДСО  «Спартак».

ВНИМАНИЮ
РАБКОРОВ!

2 февраля в 18 часов 
состоится очередное за
нятие в школе рабкоров.

Редактор С. И. JIEKAHOB.

РЕКЛАМА К ОБЪЯВЛЕНИЯ
Кинотеатр «Восход». Сегодня и завтра «НЕПОБЕДИ

МЫЙ». Сеансы: 9, 11, 13, 15, 17, 19, 21 час.
Кинотеатр «Космос». Сегодня «ТОРПЕДОНОСЦЫ».

Сеансы: 9. 11, 13-45 час. «СОКРОВИЩЕ ВИЗАНТИЙ
СКОГО КУПЦА». Сеансы: 15-30, 17-15, 19, 21 час.
Завтра «СОКРОВИЩА ВИЗАНТИЙСКОГО КУПЦА». 
Сеансы- 9, 11, 13-30, 15-15, 17, 19, 21 час.

Дворец культуры «Строитель». МУЛЬТСБОРНИК в 
15 часов. «ГЛАВНЫЙ СВИДЕТЕЛЬ — КОМПЬЮ
ТЕР». Сеансы: 18, 20 час.

Клуб филиала Новотрубного завода. «ВСЕ МОГЛО 
БЫТЬ ИНАЧЕ». Сеансы: 18, 20 час.

Клуб имени В. И. Ленина. «ГИБЕЛЬ МАДАМ ЛЕ
МАН». Сеансы: 18, 20 час.

Клуб Трудпоселка. «БАЛЛАДА О ДОБЛЕСТНОМ 
РЫЦАРЕ АЙВЕНГО». Сеансы: 19, 21 час.

Уральский политехнический институт им. С. М, 
Кирова объявляет прием  слуш ателей на б-мееяч- 
ные подготовительны е курсы в г. П ервоуральске. 
П одготовка проводится по математике, ф изике, 
русскому языку и литературе. Занятия три р аза  
в неделю  е 10 и 18 'часов . Плата за  обучение 
25 рублей. Начало занятий 1 марта.

Адрес: пр. Космонавтов, 1, ОТФ УПИ, 3 этаж, 
ком. №  36, еж едн евн о  с 14 д о  18 часов, в суб
боту с 10 д о  13 часов, тел. 2-17-99.

Магазин N» 30 «Товары для мужчин» (пр. Кос
монавтов 24) предлагает ботинки зимние утеп
ленные (размеры с 24,5 по 30,5) по цене от 16 до  
31 рубля, ботинки суконные (размеры с 24,5 по 
30.5) по цене от 14 до 19 рублей, туфли комнат
ные (размеры с 24,5 по 30,5) по цене от 3 д о  5 
рублей.

*  *  *

Ш тапельные полотна, шелка, шифоны всегда  
модны. Магазин № 10 «Ткани» (пос. Динас) пред
лагает полотно ш тапельное по цене 2  рубля за
метр, шелк по цене 4  руб. 70 коп. за  метр, ши
фон производства Японии по цене 15 руб. 50 коп. 
за  метр, ткани платьевые с добавлением лавса
на по цене 4 рубля за  метр, ткань портьерную  
по цене 9 руб. 10 коп. за^мелэ.

Привить детям любовь к музы ке помогут музы 
кальные игрушки: аккордеон по цене 26 руб.
70 коп., арф а по цене 9 руб. 80 коп., бубен по 
цене 2. руб. 50 коп., гармони по цене 2 ,руб. 80  
коп., 8 руб. 20 коп., дудочка по цене 1 руб. 40  
коп., кларнет по цене 80 коп., барабаны по цене  
1  руб. 80 коп., и 2  60 ^коп.

'Магазин №  3 «Ю билейный» (ул. Ленина, 1.41} 
со  2 по 6 ф евраля  проводит выставку-продажу 
газовых и бензиновых заж игалок. Заж игалка —* 
хорош ий п одарок  для  мужчины.

ПОЛЬЗУЙТЕСЬ УСЛУГАМИ х и м ч и с т к и
Лучший способ восстановить гигиенические 

свойства одежды — своевременная и регулярная 
химическая чистка. Не храните грязные вещи 
длительное время в гардеробе. Заранее готовь
тесь к сезону. После химчистки по вашему зака
зу могут удлинить или укоротить изделие, заме
нить подклад, тесьму на брюках, пришить пуго
вицы. Вторую жизнь получают и ковровые изде
лия. Если вам жаль расставаться с ковром кра
сивой расцветки, потертым в нескольких местах, 
доверьте его мастеру по реставрации ковров, 
который восстановит рисунок ковра, нарастит но
вые кисти, искусно обработает изношенные кром
ки ковровых изделий. Срок выполнения всех ви
дов услуг 10 дней. Наш адрес: пер. Краснодон
цев, 2, фабрика химчистки «Чайка».

К СВЕДЕНИЮ ПЕРВОУРАЛЬЦЕВ!
В ф евр ал е  вводится опытный граф ик движения 

м усоровозов. Следите за  расписанием на стоян
ках по сбору м усора.

Г орупрж илкомхоэ.

Меняется 2-ком натная ко о п ер ати в н ая  к в ар т и р а  32 
кв. м  на  четвертом  этаж е  н а  две одноком натны е к в а р 
тиры . В озм ож ны  др у ги е  вар и ан ты . О бращ аться: ул. Ва
тутина. 66 —33.

Нужна бл аго у стр о ен н ая  ко м н ата  или  к в ар т и р а  для  се 
м ьи  и з тр ех  человек. С предлож ен иям и  обр ащ аться : ул. 
С троителей, 2 2 --1 2  или  по тел еф о н у  2-74-02.

В ы раж аем  сердечн ую  благо д ар н о сть  ко л л екти вам  ц е 
х а  оМ? 2 , л аб оратори и  холодной п р о к атк и  труб  ц еха  
№  19, бри гаде слесар ей  ц еха  №  13 Н овотрубного за в о 
да. р або тн и кам  столовой  №  11. всем  родны м , д р у зья м  и  
зн ак о м ы м  з а  пом ощ ь и  у части е  в  пох о р о н ах  В ладим ира 
А нтоновича Сочивко.

Ж ена, дети , внучки .

В ы раж аем  сердечн ую  благод арность ко л л екти ву  цеха  
№  1 опы тно - эксп ери м ен тальн ого  зав о д а  р ади отелеви 
зионного оборудования, лично Л. «В К абановой. Г. А. Е ф 
ремовой, В. Зенковой , В. Е лсуф ьевой , ко л л екти ву  р абот
ников главной  бу х гал тер и и  Н овотрубного завода , лично 
Т. И. Титовой, а  так ж е  близким , д р у зья м  и соседям . Ока
зав ш и м  пом ощ ь и при нявш им  у части е  в  пох о р о н ах  Б а 
лу ево й  Е вгении В асильевны .

Дочь, в н у к  и  р одственни ки  покойной.

А дм инистрация, п ар ти й н ая  и  п р о ф со ю зн ая  ор 
ган и зац и и  цеха №  34 Н овотрубного зав о д а  в ы р а 
ж аю т  и с к р ен н ее 'с о б о л езн о в ан и е  Д ем идовой И рине 
Н и колаевне по поводу п р еж д еврем ен ной  кончины  
м атери

ВАТОЛИНОЙ 
Тамары Константиновны.

А дм инистраци я, п ар ти й н ая  и п р о ф со ю зн ая  ор 
ган и зац и и  ц еха  № 3 Н овотрубного заво д а  глубоко 
ско р б ят  по поводу п р еж д еврем ен ной  кончины  ве
тер а н а  войны  и труда

ИВАНОВА 
щ Василия Ивановича 

и в ы р аж аю т соболезнован ие родственни кам  по
койного.

Требуется ж и лплощ адь для сем ьи  и з  тр ех  человек. 
О бращ аться: ул. С троителей, 20-а, кв. 76.

А Д П К Г  О С  А Л ТУТ ТТ/ТТЛ- 623100 г. П ервоуральск , п р оспект  И льича 21/40. Т Е Л Е Ф О Н Ы :  р едак то р  2.15-72, зам . р ед ак то р а  2-52-05 отдел парти йной  ж и зн и  2-52-83.
/Ѵ Д г Ш А  г Щг І К І .  экон ом и ческий  отдег  2-53.47, отдел писем  2-52-21, бу х гал тер и я  и прием  объ явлени й  2-53-71, ди ректор  ти п о гр аф и и  2-46-5S.


